

Jahresbericht Veteranen-Vereinigung 2021

Liebe Veteraninnen und Veteranen

Unser neunundfünfzigstes Veteranen-Jahr begann Covid-19 bedingt erst am 8. Mai mit der Wanderung 728. Es folgten Wanderungen im Luzerner-Vorderland, Berner-Oberland, Engelberger Gebiet bis zur Bündner Herrschaft, sowie in den Freibergen, im Jura, im Passwang-Gebiet wie auch im Schwarzwald. Alle Wanderungen verliefen unglücksfrei. Erfreulicherweise nahmen an den 8 Wanderungen mehr als 200 wackere Frauen und Mannen teil. Die Wanderungen fanden oft bei gutem Wetter, teilweise mit Regenschirmen und im Dezember im tiefsten Winter mit Schneefall und starkem Wind statt.

Ausserhalb der monatlichen Wanderungen organisierten Raymond Zurkirchen und Gérard Goetti eine gut besuchte Schneeschuh-Woche in Saas-Grund. Beim Themenanlass von Sales Koch organisiert, besuchten wir den Weinbau-Verein Dielenberg mit ihren 2,5 ha Reben bei Oberdorf im Waldenburger Tal.

Das Wanderleiterteam mit Walter Haefliger, Sales Koch, Leo Peng, Caspar Vogel und Raymond Zurkirchen organisierte mit viel Engagement die monatlichen Wanderungen für alle drei Gruppen und wurden von den Co-Wanderleitern Heidi Tschudin, Ursula Goetti, Bruno De Bortoli, Peter Braun, Gérard Goetti, Bernhard Müller, Hans Peter Styner und Eberhard Lohrmann tatkräftig unterstützt. Leo Peng und Caspar Vogel konnten wir im Jahre 2021 als neue Wanderleiter im Wanderleiter-Team begrüssen. Die Wanderleiter organisieren nicht nur die attraktiven Wanderungen, sondern auch den traditionellen Morgenkaffee mit Gipfeli, den verdienten Apéro, oft durch Mitglieder der Veteranen-Vereinigung gesponsert, und unser gemeinsames Mittagessen - der Höhepunkt der Veteranen-Wanderungen mit dem geselligen Austausch über vergangene Zeiten. Da bleibt dem Veteranen-Comité nur noch, ein herzliches Dankeschön den Wanderleitern und Sponsoren auszusprechen.

Das nächste Jahr besteht die Veteranen-Vereinigung bereits 60 Jahre. Dabei stellen wir fest, dass das Durchschnittsalter der Veteranen 80 Jahre beträgt, dies hat zur Folge, dass einige unserer bewährten Wanderleiter in das hintere Glied treten möchten. Das Veteranen-Comité ist bestrebt, jüngere Wanderleiter 60+ zu finden - wir freuen uns über entsprechende Nominationen!

Sales Koch ist auf den 1. Januar 2021 als Veteranen-Betreuer und Raymond Zurkirchen per Ende Jahr als Wander-Chef zurückgetreten, an dieser Stelle einen herzlichen Dank an Sales und Raymond für die geleistete Arbeit.

Leider ist unser lieber Kamerad, Willy Vögtlin, mit 78 Jahren gestorben. Willy war seit 2004 bei den Veteranen und nahm an 130 Wanderungen teil. Willy war 43 Jahre beim SAC-Basel als aktiver Hochtourenalpinist.

Hans Ulrich Meister ist im November mit 93 Jahren gestorben. Hans Ulrich kam 1976 zum SAC-Basel und 2001 zur Veteranen-Vereinigung; seine letzte von 143 Wanderungen war im August 2018.

Charlotte Bölsterli, die Partnerin des verstorbenen Willy Vögtlin, und Renata Schibler haben die Veteranen-Vereinigung verlassen. Wieder eingetreten ist Barbara De Bortoli; somit besteht die Veteranen-Vereinigung aus 120 Mitgliedern. Das respektable Durchschnittsalter beträgt 80 Jahre.

Erfreulicherweise konnten wir 22 Veteraninnen und Veteranen zu ihrem runden Geburtstag gratulieren.

80. Geburtstag: Sylvia Bowald, René Fatton, Hansjakob Fäh, Gerda Gangl, Walter Haefliger, Rahel Koch, Richard Nisslé, Maria Riggenbach und Peter Tschudin. 85. Geburtstag: Christian Gysin, Frido Kiefer, Peter Lemp, Hansjörg Martin, Werner Keller, Kurt Roth, Hans U. Schäfer und Dieter Weichelt.

90. Geburtstag: Franz Bernoulli, Jürg Rössler, Werner Salathé, Sven Starke und Albert Stoll. Die 90-jährigen werden von einer Delegation besucht und mit Wein und Glückwünschen begrüsst. Unser ältestes Mitglied Pierre Reusser ist 98 Jahre alt! Jeweils an den Veteranen-Wanderungen werden auch die runden Wanderungen ab der 150. Wanderung erwähnt. Dieses Jahr durften wir zu diesem Ereignis sieben Veteranen gratulieren. 2 Mitglieder waren bereits auf 252 Wanderungen!

Ein trotz Covid-19 aktives Jahr 2021 liegt hinter uns. Die rege Teilnahme an unseren Veteranen-Wanderungen, die das Veteranen-Kollegium seit 59 Jahren organisiert, ist ein Zeichen dafür, dass eine Notwendigkeit besteht, nach den aktiven und nun für viele nicht mehr möglichen Bergerlebnissen die Kameradschaft bei der Veteranen-Vereinigung weiter zu pflegen.

Das Veteranen-Comité B. De Bortoli